

城北中学校・高等学校（男子校）



渋谷 隆之先生

自身のマネジメント力を高め 何事にも全力で臨む6年間

興味関心のあることに夢中になつて取り組める環境が魅力の城北中学校。多様な仲間と切磋琢磨しながら、充実した6年間を過ごせる学校です。

**生徒の数学力を伸ばす
効果的なカリキュラムと指導**

教育目標に「人間形成と大学進学」を掲げる城北中学校（以下、城北）。人間力と学力をバランスよく鍛え、卒業後も社会で活躍できる人材を輩出しています。

城北で数学科の主任を務める渋谷隆之先生は、同校に通う生徒の特徴について「素直で、まっすぐな生徒が多い」と話されます。それぞれが興味関心のあることに熱心に取り組んでおり、そうしたお互いの個性を尊重できる校風を持つ学校です。

数学科の授業における工夫に関しては、渋谷先生は、「なにが間違っているのか」を考える時間を作るなど、生徒の「なぜ」を大切にしています。

そのほか渋谷先生が担当する高2では週2回、iPadを通して提出される答案を添削し、記述の仕方や解答の整合性などをチェック。普段から論理的思考力を鍛える手厚い指

ときにはあえて間違った解説をして、「なにが間違っているのか」と考

える時間を作るなど、生徒の「なぜ」を大切にしています。

そのほか渋谷先生が担当する高2では週2回、iPadを通して提出される答案を添削し、記述の仕方や解答の整合性などをチェック。普段から論理的思考力を鍛える手厚い指



(上) 渋谷先生の授業の様子 (下) 陸上部での活動を通して体力だけでなく自己管理力も身につきます



導が徹底されています。

城北の数学科では、大学受験を見据えて段階に応じた指導が行われている点も特徴的です。中2では週5時間あるうち3時間は習熟度別で授業を行っています。また中3では、成績上位者による選抜クラスを2つ設け、通常クラスは習熟度別に2クラスを3グループに分けて、授業ではそれぞれの習得段階でおさえるべきポイントを重点的に指導します。

「数学が苦手な生徒のクラスでは、『どんなことでも質問していいよ』と呼びかけているんです。そこで基礎から頑張って、いい成績を取れば生徒の成功体験になりますし、自信にもつながります」（渋谷先生）

なお、中2までに中学内容を、高2までに高校内容を修了するカリキ

先輩の姿を見て学ぶ 勉強と部活動の両立

ユラムとなつており、高3では希望進路に向けてしっかりと演習に取り組める時間が確保されているのも魅力です。

城北では教科学習だけではなく探究学習、部活動や学校行事などにも全員で臨む生徒が多く、そんな先輩の姿を見た後輩たちもいい影響を受けているといいます。そうした学校生活を送るなかで豊かな人間性が育まれ、人としても大きく成長していくところを見ると、後輩たちはモチベーションが上がるようですね」（渋谷先生）

る時間がとれない、という相談を受けることもあります。その際にはうまく両立てきている先輩の姿を見ています。実際に自分の先輩が勉強でも部活動でも力を発揮しているところを見ると、後輩たちはモチベーションが上がるようですね」（渋谷先生）

最後に、城北を志望する受験生へのアドバイスをいただきました。

「過去問題を解いていくと、頻出の分野や傾向がわかってくると思います。まずはその対策をきちんと積みます。そのため、自分との闘い」という面もあります。そのため、陸上部に所属している生徒は自身のマネジメントが非常に上手で、勉強についてもしっかりと管理できる生徒が多い印象です。

ただ、入学後の生徒たちを教える立場としては、『この分野の問題は苦手だから解かずに飛ばそう』といわゆる『捨て問』を作ることはおすすめできません。中学受験では解

いて、陸上部の顧問でもある渋谷先生に、勉強と部活動との両立についてお聞きしました。

「陸上部では他人と記録を競うこともあります。自分の過去の記録を超えようと努力する『自分との闘い』という面もあります。そのため、

かずには合格できたとしても、その知識や考え方は入学後の勉強で必要になります。できるだけまんべんなく取り組みましょう」（渋谷先生）

ここまで紹介してきたように、工夫の凝らされた授業や丁寧な指導で高い大学合格実績を出す一方、それが興味のあることに没頭できる環境が用意されている点も城北の大いなる魅力です。

渋谷先生に読者へのメッセージを伺うと、「本校には色々なタイプの生徒がいますが、その個性をお互いに認め合い、共生できる雰囲気があります。そんな環境で、同級生だけでなく先輩や後輩など多くの仲間を作り、夢中になれるものを見つけてほしいです」と話されました。

中学入学後を見据えて 受験勉強に取り組もう

（渋谷先生）

導が徹底されています。

城北の数学科では、大学受験を見据えて段階に応じた指導が行われている点も特徴的です。中2では週5時間あるうち3時間は習熟度別で授業を行っています。また中3では、成績上位者による選抜クラスを2つ設け、通常クラスは習熟度別に2クラスを3グループに分けて、授業ではそれぞれの習得段階でおさえるべきポイントを重点的に指導します。

「数学が苦手な生徒のクラスでは、『どんなことでも質問していいよ』と呼びかけているんです。そこで基礎から頑張って、いい成績を取れば生徒の成功体験になりますし、自信にもつながります」（渋谷先生）

なお、中2までに中学内容を、高2までに高校内容を修了するカリキ

導が徹底されています。

城北の数学科では、大学受験を見据えて段階に応じた指導が行われている点も特徴的です。中2では週5時間あるうち3時間は習熟度別で授業を行っています。また中3では、成績上位者による選抜クラスを2つ設け、通常クラスは習熟度別に2クラスを3グループに分けて、授業ではそれぞれの習得段階でおさえるべきポイントを重点的に指導します。

「数学が苦手な生徒のクラスでは、『どんなことでも質問していいよ』と呼びかけているんです。そこで基礎から頑張って、いい成績を取れば生徒の成功体験になりますし、自信にもつながります」（渋谷先生）

なお、中2までに中学内容を、高2までに高校内容を修了するカリキ

説明会情報		
学校説明会	8月28日(日)	9月17日(土)
施設見学ツアー	7月30日(土)	8月13日(土)
※すべて要予約。詳細は学校HPをご確認ください。		
School Information		
所在地: 東京都板橋区東新町2-28-1		
アクセス: 東武東上線「上板橋駅」徒歩10分、地下鉄有楽町線・副都心線「小竹向原駅」徒歩20分		
T E L: 03-3956-3157		
U R L: https://www.johoku.ac.jp/		